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 INFRAESTRUCTURAS 

Todo listo para las 
obras en el puente del 

Centenario 

Las obras del puente del Centenario, 
que culminarán con la puesta en 

servicio de tres carriles en cada 
sentido, van a comenzar en los 

próximos días. Lo anunció la 
ministra de Transportes, Movilidad 
y Agenda Urbana, Raquel Sánchez, 

en un acto en las proximidades de la 
infraestructura en el que estuvieron 

presentes, entre otras autoridades, 
el delegado del Gobierno, Pedro 

Fernández; el alcalde de Sevilla, Juan 
Espadas, y la consejera de Fomento, 

Infraestructuras y Ordenación del 
Territorio, Marifrán Carazo. Las 

obras tienen una duración prevista 
de 27 meses y una inversión de 120 

millones de euros. El tráfico de este 
puente, que utilizan unos 100.000 

usuarios, se desviará por el Puerto 
de Sevilla.

MANUEL GÓMEZ
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Las obras del puente del Centenario arrancarán en unos días y el tráfico se desviará por la zona del Puerto  // MANU GÓMEZ

ALBERTO GARCÍA REYES 

SEVILLA 

Las obras de ampliación del puente 
del Centenario durarán 27 meses y ten-
drán una inversión de 120 millones de 
euros para ofrecer tres carriles en cada 
sentido. La nueva ministra de Trans-
portes, Movilidad y Agenda Urbana, 
Raquel Sánchez, anunció ayer que los 
trabajos comenzarán en los próximos 
días y el Ministerio considera que «me-
jorarán la movilidad para los más de 
100.000 usuarios que lo utilizan». Ra-
quel Sánchez, acompañada por el de-
legado del Gobierno en Andalucía, Pe-
dro Fernández, también anunció la 
puesta en servicio de la duplicación, 
en su totalidad, del tramo Dos Herma-
nas-Los Palacios y Villafranca de la 
autovía del Sur A-4. Esta actuación su-
pone una mejora de las condiciones 

de funcionalidad, comodidad y segu-
ridad vial de la conexión de la antigua 
N-4 entre ambas poblaciones, gracias 
a la cual los palaciegos mejorarán los 
tiempos de recorrido con Sevilla y se 
incrementa la oferta de accesos a las 
poblaciones situadas al oeste del co-
rredor de la AP-4, tras la liberación del 
peaje el 1 de enero de 2020. 

La responsable del Departamento 
destacó los 1.740 millones de euros in-
vertidos por Mitma en Andalucía en 
los últimos tres años y el compromi-
so para el futuro de inversiones por 
más de 1.920 millones, de los cuales 
415 han ido destinados a actuaciones 
en la provincia de Sevilla. 

Además, para potenciar aún más el 
proyecto de movilidad de Mitma en 
Andalucía, la ministra recordó los más 
de 2.100 millones de euros del Plan de 
Recuperación, Transformación y Re-
siliencia que se van a gestionar e in-
vertir en esta región. 

Con respecto a las obras del Cente-
nario, Raquel Sánchez subrayó que se 
trata de trabajos de rehabilitación ne-
cesarios y, además, de la ampliación 
de la plataforma viaria para que per-
mita el paso de tres carriles por cada 

sentido a lo largo del puente, alivian-
do el cuello de botella que se genera 
en este punto clave de la ronda de cir-
cunvalación sevillana. 

La ministra destacó el tiempo in-
vertido en la preparación de esta ac-
tuación, desde los trabajos previos de 
inspección y monitorización continua 
del puente, hasta la redacción de los 
proyectos y la ejecución de las cone-
xiones provisionales necesarias antes 
de poder acometer las obras, que tie-
nen como objetivo desviar parte del 

tráfico mientras se ejecutan los traba-
jos de sustitución de tirantes y de am-
pliación de capacidad y que, asímis-
mo, crearán oportunidades de movi-
lidad sostenible y activa a través de la 
construcción de plataformas reserva-
da para la circulación de bicicletas y 
patinetes. De esta manera, los desvíos 
de tráfico se irán realizando de mane-
ra progresiva a medida que vaya avan-
zando la obra y en función de la evo-
lución del tráfico. 

En este sentido, la responsable de 
Mitma, dado que parte de los desvíos 
van a discurrir por viales portuarios, 
informó que, próximamente, se firma-
rá un convenio con la Autoridad Por-
tuaria de Sevilla para regular tanto su 
uso como la gestión del tráfico en los 
mismos. 

Por su parte, el alcalde, Juan Espa-
das, destacó que se trata de un «pun-
to del área metropolitana clave para 
nuestra movilidad» y recordó que «tras 
una evaluación por parte del Ministe-
rio se acordó una actuación urgente 
en el puente del Centenario, una obra 
de ingeniería que va a ser un hito, como 
la propia construcción, desde el pun-
to de vista de ingeniería con nuevos 
materiales y en la forma de ejecutar-
lo a través de un ‘by pass’ para garan-
tizar el transporte de mercancías al 
Puerto y la circulación natural. 

Espadas también recordó a la mi-
nistra que Sevilla tiene el área metro-
politana «que más ha crecido en los 
últimos años en España», por lo que 
«necesitamos avanzar en el cierre de 
la SE-40, tenemos depositadas las es-
peranzas en que el procedimiento am-
biental vaya a velocidad de crucero y 
que se acorten plazos para buscar una 
solución a esta conexión que estran-
gula la movilidad de la SE-40».

Las obras del puente 
del Centenario 
durarán 27 meses y 
costarán 120 millones

∑ La ministra anunció 
ayer que los trabajos 
comenzarán en los 
próximos días y el 
tráfico se desviará

Raquel Sánchez anunció 
también ayer la puesta en 
servicio completa de la nueva 
autovía entre Dos Hermanas y 
Los Palacios y Villafranca, 
cuyo principal objetivo es el 
de mejorar las condiciones de 
capacidad y seguridad del 
tramo de la antigua N-4 
comprendido entre ambos 
municipios sevillanos, 
dotando al tramo de una 
alta permeabilidad. En esta 
nueva infraestructura se han 
invertido más de 53 millones 
de euros para mejorar las 
condiciones de funcionalidad, 
comodidad y seguridad vial 
entre ambas poblaciones y, 
según la ministra, evita el 
problema derivado del gran 
número de accesos directos a 
fincas, industrias y servicios 
existentes en las márgenes de 
la conexión de la carretera. 

El desdoble de la 
N-4 ya está 
terminado
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INFRAESTRUCTURAS | LA INVERSIÓN DEL ESTADO EN LA PROVINCIA

Diego J. Geniz

No estaba entre los asuntos a
tratar en la rueda de prensa de
ayer, pero el alcalde de Sevilla,
Juan Espadas, no quiso que la
comparecencia de la ministra
de Transportes, Movilidad y
Agenda Urbana, Raquel Sán-
chez, –en la carretera de la es-
clusa y soportando el rigor del
calor– pasara sin mencionarse
una infraestructura clave para
el desarrollo del área metropo-
litana de la provincia: la SE-40.
La nueva titular de esta cartera,
en su primera visita a la capital
andaluza, habló de inversiones
estatales, dio varias cifras mi-
llonarias y también apuntó a
proyectos de futuro. Pero en
ningún momento ofreció un so-
lo dato sobre esta ronda de cir-
cunvalación que tanta demora
sufre –admitida por el propio
Espadas– y que ahora ha tenido
que partir prácticamente de ce-
ro en uno de sus tramos más
complicados: el cruce del río.

La presencia de la ministra de
Movilidad sirvió, básicamente,
para anunciar el comienzo in-
mediato de las obras de amplia-
ción del Puente del Centenario,
cuyo arranque ya adelantó este
periódico que tendría lugar en
agosto, y de la puesta en servicio
del desdoble de la N-IV entre
Dos Hermanas y Los Palacios. La
rueda de prensa tuvo lugar pre-
cisamente en una de las vías ha-
bilitadas para desviar el tráfico
durante los trabajos que se eje-
cuten en el mencionado puente,
que pasará de cuatro a seis carri-
les y contará con nuevos tiran-
tes. Una mejora que conlleva
una inversión de 120 millones
de euros.

Pero al margen de estos pro-
yectos de los que ya se ha aporta-
do suficiente información los úl-
timos meses, Sánchez no habló
absolutamente nada sobre las
otras iniciativas que son, en su m
mayoría, competencia del Estado
y que la provincia lleva tiempo
esperando. En especial, la termi-
nación de la SE-40, que ni siquie-
ra mencionó. Tuvo que ser el re-
gidor hispalense quien sacara a
colación esta infraestructura es-
tratégica para el área metropoli-
tana, de la que recordó que era la
que más ha crecido los últimos
años de España y la cuarta tras la
de Madrid, Barcelona y Valencia.

Como explicó Espadas, la alta
densidad de tráfico que sufren
las vías de comunicación que
vertebran el área metropolitana
hace más necesario que nunca
que el Gobierno “cierre” la SE-
40. Y en concreto, pidió máxima
agilidad en el impacto ambiental
que se analiza ahora sobre las al-
ternativas para cruzar el río:
puente o túnel. El regidor hispa-
lense exigió a la titular de Movi-
lidad que este trámite vaya “a ve-
locidad de crucero”, como así lo
han pedido diversos agentes eco-
nómicos y sociales de la provin-
cia. “Es un proceso que no se
puede detener. Si se pueden

acortar los plazos, mejor”, llegó
a sugerir Espadas, quien mostró
una actitud reivindicativa con la
ministra en un momento en que
su papel como alcalde de la ciu-
dad ha sido cuestionado por los
partidos de la oposición tras ha-
cerse con el mando en el PSOE
andaluz.

“No hablar de la SE-40 estando
usted aquí sería pecado capital”,
admitió Espadas, quien no sólo
se limitó a esa reclamación, sino
que manifestó a Raquel Sánchez
que su llegada a este ministerio
debe suponer “un compromiso
más importante del Gobierno de
España a lo largo del tiempo con
las inversiones en infraestructu-
ras, que sirvan para equilibrar la
demanda de servicios con la ofer-
ta que podemos llegar a dar”.

Una reclamación histórica, si
se tiene en cuenta el recorte de
inversiones que ha sufrido esta
provincia las últimas décadas en
los Presupuestos estatales desti-
nados a infraestructuras clave
para su desarrollo económico.
Pero también una exigencia en
clave política, si se atiende al pa-
pel de Espadas, candidato de Fe-
rraz en las primarias del PSOE
andaluza que acabaron el pasa-
do junio por arrebatarle el poder
a Susana Díaz en San Vicente.
Por tal motivo, la SE-40 también

Espadas aprieta al
Gobierno para que
“cierre” la SE-40

REPORTAJE GRÁFICO: JUAN CARLOS MUÑOZ

Juan Espadas y Raquel Sánchez se saludan en presencia del delegado del Gobierno en Andalucía, Pedro Fernández.

Millones. El coste de la reforma
del Puente del Centenario y los
desvíos que se han habilitado

120

● Laministra deMovilidad anuncia en Sevilla las obras
del Puente del Centenario y el desdoble de la N-IV, pero
obvia ofrecer datos sobre la ronda de circunvalación

Un operario trabaja junto al Puente del Centenario.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 9

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 29/07/2021

 España

 14 911 EUR (17,629 USD)

 267,72 cm² (42,9%)

 2285 EUR (2702 USD) 

le ha servido al alcalde para de-
mostrar que piensa seguir pi-
diéndole al reestructurado Go-
bierno de Pedro Sánchez todo lo
que considere necesario para
Sevilla y, en una visión más am-
plia, para Andalucía.

Como indicó el alcalde, uno de
los puntos que urge solventar en
la red de comunicaciones sevilla-
nas es el “cuello de botella” que
se origina en el Puente del Cente-
nario, para el que resulta estraté-
gico a medio y largo plazo el cru-
ce del río de la SE-40. A corto pla-
zo, al menos, ya se le ha buscado
una solución que comenzará a
ejecutarse en pocos días y que
dotará a cada sentido de la calza-
da de este puente de tres carriles.
Una obra anunciada hace tiempo
y que cuenta ya con los desvíos
habilitados para el tráfico, que se
irán usando de manera progresi-

va a medida que avancen las
obras. Para tal fin, próximamen-
te se firmará un convenio con el
Puerto de Sevilla para regular el
uso de los viales que son de su
propiedad. Está previsto que las
mejoras en el Centenario tengan
un plazo de ejecución de 27 me-
ses, por lo que acabarán a finales
de 2023.

Otro de los viejos anhelos que,
aunque tarde, ya se ha hecho rea-
lidad es el desdoble de la N-IV,
entre Dos Hermanas y Los Pala-
cios. Ocho kilómetros que discu-

rren por el antiguo tramo de esta
carretera y donde Movilidad ha
invertido 53 millones de euros.

La nueva vía está formada por
dos calzadas independientes,
una para cada sentido de circula-
ción, con dos carriles cada una.
Cuenta con tres enlaces: el de
Dos Hermanas-Sur, el de la ca-
rretera A-8029; y el de los Pala-
cios y Villafranca-Norte. Tam-
bién posee un semienlace, que
conecta con las vías de servicio
(con 14 kilómetros en total) y
permite cambiar de sentido.

La ministra recordó que en los
tres últimos años la cartera que
ahora dirige y que antes estuvo
en manos de José Luis Ábalos
destino a Andalucía 1.740 millo-
nes de euros y que en proyectos
planteados la cifra llega a los
1.900 millones, de los que 400
corresponden a Sevilla.

La rueda de prensa de la ministra contó con la proyección de un audiovisual.

Los desvíos habilitados para el tráfico durante las obras en el Centenario.

El desdoble de la N-IV
tendrá tres enlaces y
un semienlace para
las vías de servicio
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

U
n zafarrancho de obras para 
acabar con el mal estado del 
viario público en Sevilla. Este 
problema crónico de la ciu-

dad se pretende ahora resolver con un 
nuevo contrato que ha firmado el Ayun-
tamiento para la reparación de las ca-
lles de todos los distritos. El alcalde de 
Sevilla, Juan Espadas, anunció ayer, 
junto con el delegado de Hábitat Urba-
no, Antonio Muñoz, que ha logrado uni-
ficar y concentrar en un único expe-
diente de 30 millones de euros a lo lar-
go de los tres próximos años para 
multiplicar por tres las intervenciones 
que suelen acometerse cada año. De 
esta forma, de las 1.300 actuaciones de 
media, se alcanzarán las 3.000. 

«Se trata del contrato más potente 
de la historia para poder atender toda 
la demanda ciudadana», explicó Espa-
das. De esta forma, se pasarán a inver-
tir 10 millones de euros al año, seis más 
de lo que había hasta ahora. El nuevo 
sistema de gestión de estas obras se di-
vidirá en dos lotes: el primero, con un 
importe de 13,9 millones de euros se 

corresponde con los distritos Casco 
Antiguo, Bellavista-La Palmera, Tria-
na, Sur y Los Remedios. Está adjudi-
cado a Sando. El lote 2, por su parte, 
tiene un presupuesto de 16,1 millones 
de euros y abarca los distritos Norte, 
Macarena, Este, Cerro Amate, San Pa-
blo Santa-Justa y Nervión. Está adju-
dicado a Martín Casillas. 

Las funciones principales que con-
lleva son la inspección, mantenimien-
to, reparación, reposición y mejora de 
todos los elementos que constituyen 
la pavimentación y elementos de mo-
biliario de las vías de tráfico rodado 
y de carácter peatonal. En resumen, 
este contrato desarrolla el manteni-
miento de las calles mediante repara-
ciones de calzada y acerado, mejoras 
en las pavimentaciones, acondiciona-
miento de espacios públicos, reposi-
ción de daños por actos vandálicos o 
accidentes de tráfico o colocación y 
retirada de elementos de mobiliario 
urbano, barandillas, separadores, mar-
molillos... También, la protección de 
monumentos, actuaciones para la me-
jora de la accesibilidad y el apoyo a 
grandes eventos de ciudad (como la 
Semana Santa o la Feria de Abril) me-

diante asfaltado y actuaciones com-
plementarias.  

La novedad que incluye el contrato 
es que habrá una planificación de obras 
por distrito. Es decir, el Ayuntamiento 
coordinará un calendario de interven-
ciones que demanden los barrios en 
función de las prioridades. No obstan-
te, seguirá habiendo acciones inme-
diatas por su urgencia y grado de ries-

Espadas admite el mal 
estado de las calles y 
triplicará las reformas

∑ El alcalde impulsa un plan de 
conservación del viario en la ciudad 
con 30 millones de euros de inversión 

∑ Con el nuevo contrato, «el más potente 
de la historia», se pasará de atender 
1.300 reclamaciones al año a las 3.000

El alcalde de Sevilla junto al delegado y el           

E
n Sevilla es un éxito 
no matarse durante 
un paseo. El estado de 

las calles es patético, espe-
cialmente en zonas como la 
calle Torneo y otras vías cén-
tricas donde el tropiezo es 
casi inevitable por la canti-
dad de baches, socavones y 
losetas levantadas que hay 
en el camino. Así que hace 
bien Espadas en reconocer 
la dejadez y remangarse. La 
duda que queda es si 30 mi-
llones serán suficientes para 
arreglar un abandono de 
tantos años.

¡Aleluya!

ADRIANO

El estado del viario público es deficiente, como se ve en Torneo  // VANESSA GÓMEZ

Un millón de euros de 
inversión en 2021 

El nuevo contrato que ha firmado el 
Ayuntamiento, a través del Área de 
Hábitat Urbano cuyo delegado es 
Antonio Muñoz, incorpora por 
primera vez un programa de 
inversiones extraordinarias 
coordinadas con los distritos y que 
alcanzan un volumen de recursos en 
este primer año de un millón de 
euros. De momento, se han progra-
mado para el arranque del contrato 
a partir del mes de agosto 22 
actuaciones, dos por distrito de 
pavimentación de calzadas o 
mejoras en los acerados. 

 

BELLAVISTA-LA PALMERA. 
Pavimentación en la plaza Pedro 
Salvador y mejora de los itinerarios 
peatonales en el centro de mayores 
de Heliópolis. 

LOS REMEDIOS. Mejora de 
pavimento y aceras en Virgen del 
Monte entre Virgen de Aguas Santas 
y Virgen de África. 

CASCO ANTIGUO. Mejora 
pavimentación de la calle Marqués 
de la Mina y arreglo de la plaza 
Marqués de la Vega Inclán. 

SUR. Dos proyectos de mejoras de 
viales por concretar. 

TRIANA. Pavimentación de las 
calles Giralda y San Jorge. 

CERRO-AMATE. Mejora de calzada 
en Alondra y del viario en  Hernán 
Ruiz. 

ESTE-ALCOSA-TORREBLANCA. 
Intervenciones de mejoras de aceras 
en Ciudad de Carlet y mejora de la 
calzada en la calle Ontur. 

MACARENA. Mejora de calles La 
María y Francisco Meneses y de la 
calzada de Comunidad Valenciana. 

NERVIÓN. Mejora de la calle 
Antonio Nebrija y de la calzada en 
Maestro Hamete. 

NORTE. Pavimentación del Camino 
de los Toros y mejora del itinerario 
peatonal entre Cortijo de las 
Casillas y Camino de la Reina. 

SAN PABLO-SANTA JUSTA. Mejoras 
de la calzada en Rafael Alberti y en 
Andrés Segovia.

LAS 22 PRIMERAS OBRAS
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         gerente de Urbanismo, ayer, durante la presentación del programa de obras en las calles de la ciudad   // M. GÓMEZ

go y las extraordinarias, que son aque-
llas que surgirán de los eventos que se 
organicen como pueden ser concier-
tos, actos deportivos, conmemoracio-
nes, ferias, salidas procesionales, Na-
vidad, cabalgata de Reyes y otros ac-
tos lúdicos en general. 

El Ayuntamiento pretende que, con 
este nuevo contrato, se mejore la ca-
pacidad de inversión y la de respues-
ta ante las demandas que surjan. Ha-
brá, asimismo, un plan permanente de 
inspección y diagnóstico de vías y es-
pacios públicos, más medios humanos 

y materiales para un mejor desarrollo 
técnico de las actuaciones, mejora en 
el tiempo de respuestas, mejor ejecu-
ción de actuaciones especiales, dispo-
nibilidad de medios para actuaciones 
coordinadas con otros servicios y apli-
cando un sistema innovador a través 
de una plataforma para la conserva-
ción del pavimento y su seguimiento. 

Espadas señaló en la presentación 
que es consciente de que la asignación 
presupuestaria que tenía hasta ahora 
la labor de la reparación de los pavi-
mentos «era insuficiente» porque 

«siempre había cosas pendientes y otras 
prioridades». De ahí que numerosos 
barrios y calles de Sevilla tengan un 
viario en malas condiciones, que pro-
vocan situaciones de riesgo y caídas 
por las que el Ayuntamiento luego debe 
responder ante las reclamaciones.  

Asimismo, el alcalde explicó que en 
los seis próximos meses «se notarán» 
los efectos de este plan en las calles de 
la ciudad, ya que ahora se van a abor-
dar 22 obras de urgencia con un pre-
supuesto global de un millón de euros 
en cada uno de los distritos.

Como novedad, habrá una 
planificación de obras que 
irán proponiendo los 
distritos, que se sumarán a 
las urgentes 

El contrato se divide en dos 
lotes, separando así los 
distritos, y se han 
adjudicado a Sando y a 
Martín Casillas 
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E. S. 

SEVILLA 

Mercadona, la primera compañía es-

pañola de supermercados físicos y de 

venta online, destinará este año 32 

millones de euros a la ampliación y 

mejora de sus tres bloques logísticos 

en Andalucía, ubicados en Anteque-

ra (Málaga), Huévar del Aljarafe (Se-

villa) y Guadix (Granada). En concre-

to, según informa la cadena, inverti-

rá 20,3 millones en el bloque de Hué-

var del Aljarafe, más de 8 millones en 

el de Guadix y 3,3 millones en actua-

ciones de mejora y automatización 

del bloque logístico de Antequera. 

En el centro logístico del munici-

pio sevillano de Huévar del Aljarafe 

destaca la construcción de una nue-

va nave de pescado de 7.000 metros 

cuadrados que estará operativa en 

2021 tras una inversión de 17,5 millo-

nes de euros. A ello se sumarán otras 

actuaciones de mejora y remodela-

ción de las instalaciones existentes, 

ya que Mercadona se centrará en las 

actividades de recepción, almacena-

je y expedición de productos y lleva-

rá a otros bloques logísticos la línea 

de pan, proceso de reorganización in-

terna que le permitirá generar siner-

gias con el resto de líneas de pan para 

mejorar la calidad y, paralelamente, 

ganar en eficiencia y productividad. 

Este movimiento no afectará a la plan-

tilla y ha sido acordado con la repre-

sentación legal de los trabajadores. 

En el bloque logístico de Guadix, 

del total de inversión prevista, 5,6 mi-

llones de euros ya han sido ejecuta-

dos y destinados a la finalización de 

las obras de la nueva nave de conge-

lados de 19.200 metros cuadrados de 

planta y 26 metros de altura, que em-

pezó a operar en junio tras una inver-

sión total de 56 millones de euros. 

Casi 350 tiendas 

Mercadona subraya que este esfuer-

zo inversor reafirma su compromiso 

con Andalucía, donde actualmente 

cuenta con 348 tiendas. «La compa-

ñía no ha dejado de consolidar su pro-

yecto empresarial en esta región, y 

prueba de ello es que en 2020 abrió 8 

nuevas tiendas, cerró otras 6 porque 

no se ajustaban a sus nuevos están-

dares de calidad y reformó 35 para 

adaptarlas al nuevo Modelo de Tien-
da Eficiente, por lo que a finales de 

año contaba con un total de 202 su-

permercados con este nuevo mode-

lo·, destaca. Además, la marca siguió 

implantando su nueva sección de ‘Lis-

to para Comer’, disponible en 114 su-

permercados de la cadena al cierre 

de 2020, y avanzó en su proyecto de 

‘Frescos Global’. 

Mercadona creó el año pasado 632 

nuevos empleos estables, con contra-

to indefinido, por lo que finalizó el 

ejercicio con una plantilla formada 

por 19.384 personas en Andalucía. La 

inversión de la compañía en la comu-

nidad autónoma superó los 196 mi-

llones de euros. En paralelo, las com-

pras a suministradores de la región, 

donde colabora con 165 ‘proveedores 

totaler’, ascendieron a 2.984 millones 

de euros. 

Mercadona invierte 32 
millones en sus bloques 
logísticos andaluces

∑ La cadena ronda los 
19.400 trabajadores en 
Andalucía tras crear 
632 empleos en 2020

Nave logística de Mercadona en Guadix  // ABC
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

Desde que la pasada semana el Con-
sejo de Gobierno aprobó la venta en 
farmacias de los test de antígenos con 
los que los ciudadanos pueden reali-
zarse el auto control para saber si han 
contraído la enfermedad, estos pro-
ductos se han agotado en Sevilla. Se-
gún fuentes de Cecofar Bidafarma, la 
cooperativa de distribución mayoris-
ta de medicamentos, en estos días se 
han vendido en la provincia de Sevi-
lla más de 10.000 test para hacerse el 
autodiagnóstico. 

De hecho, según fuentes de esta so-
ciedad, las cerca de 900 oficinas de far-
macia que hay en Sevilla han visto 
como se agotaban estos productos en 
menos de una semana. «Todos los que 
llegan se venden», reconocían ayer des-

de el colegio de farmacéuticos. Por ello 
han hecho un pedido y en los próxi-
mos días llegarán 90.000 test más. 

Las farmacias esperan que la nue-
va remesa de estos autotest comien-
cen a llegar hoy mismo, ya que las pe-
ticiones «son elevadas»  porque ape-
nas quedan en las farmacias sevillanas, 
que están vendiendo muchos cuando 
en plena quinta ola se han disparado 
los contagios sobre todo entre la po-
blación más joven. 

«Todos los que llegaron la pasada 
semana se vendieron», aseguran des-
de el sector en referencia a estos pro-
ductos que están a la venta y que cues-
tan en torno a los diez euros, en fun-
ción del laboratorio. 

De momento los que se están ven-
diendo son los nasales aunque se es-
pera que en el próximo pedido lleguen 
también los que se hacen a través de 
la saliva, que tienen más demanda, ya 
que los otros requieren una mínima 
destreza para llevarlos a cabo con sol-
vencia. 

En cualquier caso, los farmacéuti-
cos se encuentran con que tienen que 
explicar a los ciudadanos cómo deben 
realizarlo, ya que muchos no lo saben 
usar. Además hay que recordar que el 
Servicio Andaluz de Salud (SAS) ha 
editado un folleto informativo, que es-
tará  disponible en farmacias y la web, 
para orientar a la ciudadanía sobre el 
uso de estos test de autodiagnóstico 
de Covid-19 en venta libre. 

Deben notificarlo 
En este sentido, el SAS  explica que es-
tas pruebas de autodiagnóstico no se-
rán consideradas para el diagnóstico 
de confirmación de infección activa 
ni en personas con síntomas ni en asin-

tomáticos. Los resultados positivos se 
considerarán casos sospechosos que 
deberán confirmarse en un centro sa-
nitario mediante una PDIA(Prueba 
Diagnóstica de Infección Activa) si-
guiendo las medidas de control reco-
mendadas. 

En consecuencia, ante un resulta-
do positivo, el usuario tiene que comu-
nicarlo a los servicios sanitarios, pre-
ferentemente a través de Salud Res-
ponde, o en la propia oficina 
farmacéutica donde haya adquirido el 
test. 

Los test de antígenos 
se agotan en las 
farmacias: se venden  
10.000 en una semana

∑ Las oficinas sevillanas 
han pedido 90.000 
más después de 
vender los que tenían

Venta de test en una farmacia de Sevilla  // MANUEL GÓMEZ

La demanda de estos test es 
muy alta, según los 
distribuidores, a pesar de 
que requieren bastante 
destreza al usuario  

El SAS sólo considera estos 
positivos como casos 
sospechosos que tienen que 
verificarse con una prueba 
oficial
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M. MOGUER 

SEVILLA 

Las auditorías sobre el sector públi-
co andaluz presentadas el martes por 
el Gobierno andaluz desvelaron que 
el Servicio Andaluz de Empleo (SAE) 
solo funciona como intermediario en 
el 3 por ciento de las ofertas de tra-
bajo que se generan en la comunidad. 
El SAE es uno de los organismos que 
el estudio de la función pública an-
daluza recomienda reformar, algo que 
ya sabían en la Consejería de Empleo, 
Formación y Trabajo Autónomo, del 
que depende.   

De hecho, señaló ayer la consejera 
Rocío Blanco, que el SAE necesita una 
reforma profunda es algo conocido 
hace tiempo. Según explicó, esta agen-
cia de empleo no llega ni al 3 por cien-
to de intermediación del que habló el 
vicepresidente de la Junta. Se queda 
en el 2,7 por ciento y, de esas ofertas 
que gestiona, el 96 por ciento son de 
la administración pública.  

Conscientes de los problemas de 
la agencia de empleo pública andalu-
za, desde la Consejería de Empleo ya 
han comenzado a analizar cómo pue-

den cambiarla. «Estamos en ello, no 
solo se va a reformar, lo estamos ya 
reformando», señaló Blanco en un en-
cuentro organizado por Europa Press, 
Cepsa y Atlantic Copper, en el que tam-
bién participó la presidenta de la Fun-
dación CEOE y exministra de Traba-
jo Fátima Báñez. 

Blanco recordó que la reforma del 
SAE era, junto con la Formación Pro-
fesional, uno de los grandes proyec-
tos que plantearon al llegar a la Jun-
ta en 2018. Así, la consejera señaló 
que Empleo ya ha licitado dos pro-
yectos para la remodelación del SAE.  

En el primero han pedido un nue-
vo modelo de gestión integral y, en el 

segundo, un perfilado estadístico para 
conocer en detalle cómo es ahora mis-
mo el SAE, cómo funciona y cómo de-
bería funcionar. Ambos proyectos su-
ponen una inversión de 5,8 millones 
de euros, detalló Blanco.  

La consejera desveló asimismo que 
desde su departamento se trabaja 
para que se implique en la reforma 
del SAE a «todos». El objetivo, indicó 
la titular de Empleo, es que se sumen 
«todas las personas que están en el 
SAE». 

«Queremos que el SAE tenga la im-
plicación que tiene que tener, por que 
es un mecanismo potentísimo de in-
termediación laboral y tenemos que 
conseguir que sea esa herramienta 
útil para que las empresas encuen-
tren los perfiles profesionales que ne-
cesitan y los trabajadores se acerquen 
porque entiendan que es un mecanis-
mo de contratación», explicó. 

Blanco indicó que la auditoría de 
la función pública «es una radiogra-
fía de lo que se ha encontrado, aun-
que muchas se sabían». «Ahora hay 
que actuar, porque no nos olvidemos 
que es dinero público y hay que ha-
cer un uso efectivo y eficiente de él», 
señaló la consejera. 

Empleo reconoce que el 
SAE solo oferta el 2,7% 
de los trabajos y ya 
prepara su cambio

∑ La Junta dedicará 6 
millones de euros a 
estudiar cómo debe 
ser este servicio

Rocío Blanco y Fátima Báñez, durante el foro sobre empleo   // VANESSA GÓMEZ

La práctica totalidad de 
las ofertas que gestiona el 
SAE ahora mismo son de 
la administración pública, 
desveló Rocío Blanco
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Antonio Garamendi 
Presidente de la CEOE

Calviño pide a la CEOE «remar 
todos en la misma dirección» 
mientras cambia de rumbo 

Cuando el Gobierno pide unidad lo que quiere 

es obediencia. Al Ejecutivo de la división, 

liguilla de ascenso a refriega, no se le cae de la 

boca una unidad que, elevada al cubo de su 

geometría de progreso y proclamada de 

forma solemne, vende como una causa justa y 

noble. Suena bien. Ayer fue Nadia Calviño la 

que pidió unidad a la patronal para volver a 

subir el salario mínimo, medida que la propia 
vicepresidenta primera rechazaba hasta la 

semana pasada y que de buenas a primeras se 

ha convertido en la máxima expresión de esa 

unidad de destino en lo laboral que es la 

España de los tres millones largos de para-

dos, a los que el Ejecutivo aún no sabe si 

hacer funcionarios o ponerlos a trabajar por 

lo privado. A ver qué dice Yolanda Díaz y 

cómo se lo toma Garamendi. Como vicepresi-

denta de Paradojas e Incoherencias, Calviño 

pide unidad desde un Gobierno cuyas dos 

sensibilidades andan a palos y zancadillas. 

Cuando la titular de Economía asegura que 

«es el momento de remar todos en la misma 

dirección» para subir el SMI ni siquiera tiene 

claro, como Remedios Amaya, quién maneja 

su barca, que a la deriva la lleva. Pedir unidad 

para remar en equipo y sin siquiera saber a 

dónde vamos es el mejor resumen de la forma 

de gobernar –a babor, un poco a estribor, todo 

a babor, según le sople y despeine el viento– 

de nuestro gran timonel.

Quién maneja  
su barca

E
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R. P.

Endesa ha concluido la construc-
ción de una nueva subestación en
Dos Hermanas, en la que ha inver-
tido más de 5millones de euros,
ubicada en la zona conocida como
Entrenúcleos, un enclave estraté-
gico del desarrollo de la ciudad,

que ya se encuentra en servicio y
cuenta con la última tecnología,
según la compañía. La nueva su-
bestación cuenta con un transfor-
mador de 220 a 15 kilovoltios
(kV) y una potencia de 63 mega-
voltiamperios (MVA).

Así, esta nueva subestación de
Dos Hermanas es “fundamental”
para el desarrollo de una zona de
gran expansión, en la que se en-
cuentra, entre otros, la nueva Uni-
versidad de Loyola, la nueva ciu-
dad deportiva del Real Betis, un
nuevo palacio de congresos y ex-
posiciones y nuevo recinto ferial.

La segunda subestación
eléctrica de Entrenúcleos
entra en carga

Daráservicioalazonadela

UniversidadLoyola,laciudad

deportivadelBetisyelfuturo

palaciodecongresos

◗ DOS HERMANAS

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



Emasesa ultima su plan de transformación de Torreblanca
Emasesa  •  original

Actuaciones en Torreblanca.

Emasesa

Actuaciones en Torreblanca.

Emasesa

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 vivasevilla.es

 Prensa Digital

 143

 

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 29/07/2021

 España

 347 EUR (410 USD)

 150 EUR (177 USD) 

https://vivasevilla.es/sevilla/988493/emasesa-ultima-su-plan-de-transformacion-de-torreblanca

«-- Volver al índice

https://vivasevilla.es/sevilla/988493/emasesa-ultima-su-plan-de-transformacion-de-torreblanca


Actuaciones en Torreblanca.

Emasesa

La inversión total en la zona asciende a once millones de euros

Objetivo: La renovación de todas las redes del barrio y de los espacios en favor del peatón

Emasesa se encuentra ultimando las obras en más de 27 viales del distrito Este-Alcosa-
Torreblanca  con el objetivo de mejorar el servicio, proyectos incluidos en la  tercera fase del
plan de intervención en la zona con un presupuesto de 1,2 millones de euros y un  plazo de
ejecución de 24 semanas.
El plan de intervención  del distrito supone una apuesta por la transformación de un barrio,
históricamente olvidado, la mejora de redes y la renovación de espacios en favor del peatón.
Las obras tienen por objeto sustituir las redes existentes de abastecimiento y saneamiento
dentro del ámbito de actuación, con la finalidad de mejorar el servicio prestado, la presión y el
caudal, así como el incremento de la capacidad de captación de aguas pluviales y de
evacuación y la eliminación de fugas.
En esta tercera fase, las obras consisten en la sustitución de las redes de abastecimiento y
saneamiento en las calles Torregrosa, Torrebaja, Torresandino, Torreorgaz, Torrequebradilla y
Torrescarcela, incluyendo la renovación de la totalidad de las acometidas de abastecimiento y
saneamiento  existentes, así como los elementos de inspección y explotación de las redes a
sustituir, válvulas y accesorios.
Las obras incluyen la reposición de la totalidad del pavimento de calzada y acerados, según las
prescripciones del Ayuntamiento de Sevilla.
Las calles afectadas por las obras son: Torrelaguna, Torregrosa, Torrebaja, Torresandino,
Torreorgaz, Torrequebradilla y Torrescarcela. Además, se realizarán cortes parciales en estas
calles para el acopio de materiales y las operaciones de carga y descarga.
Estas obras precisan de corte total del tráfico rodado  en las calles Torrebaja, Torresandino,
Torreorgaz, Torrequebradilla y Torrescarcela y de forma parcial en la calle Torrelaguna y
Torregrosa.
Respecto al tráfico peatonal, éste también se ve afectado, para lo que se dispone de pasarelas,
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vallas, señalizaciones y pasos alternativos, que eviten en lo posible las molestias derivadas de
los trabajos.
Renovación completa de las calles afectadas

En el conjunto de actuaciones se incluye una  transformación global de las vías afectadas. La
inversión permitirá la renovación completa de acerados y calzadas eliminando todas las barreras
arquitectónicas y con la implantación de plataforma única para garantizar la  accesibilidad y la
prioridad peatonal en los cruces de diferentes vías.
Fases de las obras
Pero Mingo
-Proyecto de sustitución de las redes de abastecimiento y saneamiento en la Avenida Pero
Mingo.
El Ranchito

-Proyecto de sustitución de las redes de abastecimiento y saneamiento en las calles Alanís,
Turquesa, Pilas, Paradas, Gines y Gelves.
Maestro Tejera

-Proyecto de sustitución de las redes de abastecimiento y saneamiento en las calles José
Muñoz San Román y Maestro Tejera.
Las Torres

-Primera Fase. Proyecto de sustitución de las redes de abastecimiento en las calles Torres
Albas, Torrelodones, Torres Miranda, Torrejoncillo, Torrepalma, Torrelascabras,
Torrealmodovar, Torreferrer, Torrelavega, Torrepacheco y Torrepaloma.
-Segunda Fase. Proyecto de sustitución de las redes de abastecimiento y saneamiento EN
calles Torrelaguna, Torrevicente, Torrebeses, Torrechiva, Torre cuadrada y Torreta.
-Tercera Fase. Proyecto de sustitución de las redes de abastecimiento y saneamiento de las
calles Torregrosa, Torre baja, Torresandino, Torreorgaz, Torrequebradilla y Torrescarcela.
Información permanente de todas las actuaciones
Cómo está mi zona

Desde el vínculo: https://www.emasesa.com/clientes/nuestros-canales-de-atencion/listado-
completo/ se accede a  intervenciones programadas donde puede conocer la situación de
obras, cortes, zonas de revisión de red y afecciones al tráfico en tiempo real.
Desde el Buzón de contacto

Otro de los canales de atención para acceder a información es el buzón de contacto,
accediendo a: https://www.emasesa.com/clientes/nuestros-canales-de-atencion/buzon-de-
contacto/ donde puede solicitar cualquier información que sea de su interés.
Mediante la App Mi Emasesa

“Mi Emasesa” es la aplicación gratuita y fácil de usar que EMASESA Metropolitana pone a tu
disposición para que puedas realizar todas las gestiones de tu contrato y también, en cualquier
momento, podrás saber qué incidencias hay en tu zona relacionadas con Emasesa (obras,
cortes programados…, etc.)
Y a través de las redes sociales

También puede encontrar información al respecto en nuestras redes sociales: Twitter y
Facebook
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M. MOGUER/ J. J. B. 

SEVILLA 

Andalucía está abierta a imponer un pa-

saporte Covid para poder entrar en de-

terminados establecimientos públicos 

que tengan espacios cerrados como ba-

res, restaurantes, cines o gimnasios. Así 

lo indicó ayer el presidente de la Junta, 

Juanma Moreno, siguiendo la estela de 
otros países como Francia o Italia o co-

munidades como Galicia o Cantabria.  

Aunque Moreno ha recordado que 

era reacio a esta medida, lo avanzado 

del proceso de inmunización en An-

dalucía —el 75 por ciento de la pobla-

ción tiene al menos una dosis de la va-

cuna y el 56 por ciento la pauta com-

pleta— le ha hecho cambiar de opinión. 

Así, el presidente andaluz ya no des-

carta este pasaporte Covid que ayer fi-

nalmente no se discutió en el seno del 

Comité Interterritorial de Salud que 

reúne al Gobierno con las comunida-

des autónomas.  

Según explicó la ministra de Sani-

dad, Carolina Darias, al término de la 

reunión, el Gobierno restringe el uso del 

pasaporte Covid al que prescribe la 

Unión Europea, que es el de garantizar 

una movilidad segura pero no entra en 

si cada comunidad quiere aplicar un pa-

saporte de acceso a lugares públicos 

dentro de su territorio.  

Por su parte, Juanma Moreno asegu-

ró que el pasaporte no solo sirve para 

controlar la pandemia sino que, ade-

más, es un elemento «motivador» por-

que anima a la población a vacunarse 

para poder acceder a todos los espacios.  

Sobre un posible pasaporte Covid se 

pronunció también el consejero de Sa-

lud y Familias, Jesús Aguirre, quien ex-

plicó que Andalucía ha expedido ya 2,5 

millones de estos documentos. «Para 

nosotros es una garantía de cara al ocio 

nocturno y el futuro, pero todavía no 

está lo suficientemente extendido. To-

davía no se ha ofertado al cien por cien 

de la población, pero cuando esté ofer-

tada, puede ser una variable muy im-

portante tanto para el turismo como 

para el ocio», indicó.  

El consejero de Salud también se pro-

nunció sobre la necesidad de que las 

mujeres embarazadas se vacunen con-

tra el Covid-19. Aguirre hizo un llama-

miento para que «se vacunen a la ma-

yor brevedad posible», al tiempo que 

afirmó que actualmente hay «un volu-

men importante de embarazadas ingre-

sadas» en los hospitales andaluces a 

causa del Covid. 

El consejero señaló que el Covid 

«está afectando a la franja de edad de 

La Junta valora el pasaporte Covid 
para entrar en espacios públicos

∑ Salud pide a todas las 
embarazadas que se 
vacunen contra el 
Covid-19 cuanto antes

Hasta 255 usuarios de residen-
cias de mayores y 184 trabaja-
dores están ahora mismo 
contagiados de Covid-19 en 
Andalucía. Así lo señala el 
último informe de la Conseje-
ría de Salud y Familias, en el 
que se detalla que un total de 
34 de los 1.107 centros que se 
mantienen en seguimiento 
proactivo en toda Andalucía 
presenta algún caso positivo 
en usuarios, lo que supone el 
3,1 por ciento del total. Por su 
parte, 72 centros contabilizan 
casos sólo en trabajadores. 
Dentro de los centros con 
contagios está la residencia de 
El Salvador, ubicada en el 
municipio cordobés de 
Pedroche, donde hay 55 
ancianos que han dado 
positivo por coronavirus. Sin 
embargo, señaló ayer el 
consejero de Salud, Jesús 
Aguirre, ninguno está ingresa-
do. 

Hasta 255 mayores 
con coronavirus en 
las residencias

Una joven muestra su certificado Covid a la puerta de un evento  // EFE

entre 20 y 40 años en la que hay mu-

chas mujeres embarazadas, así que 

hago un llamamiento a que en cual-

quier momento del embarazo cual-

quier mujer acuda a su centro de sa-

lud para ponerse el protocolo de va-

cunación». 

El titular de salud ha instado a que 

«no esperen a después del parto» y que 

se vacunen «a la mayor brevedad po-

sible, ya que es una franja de alto ries-

go tanto para ella como para el feto». 

La quinta ola 
Mientras avanza el proceso de vacu-

nación, el avance de la quinta ola Co-

vid da síntomas de ralentizarse lenta-

mente en Andalucía, algo que también 

ocurre en el resto de España. Así la co-

munidad anotó ayer 3.848 nuevos con-

tagios, algo más de los 3.560 casos re-

gistrados el miércoles de la semana 

pasada y los 2.901 del pasado 14 de ju-

lio, pero suponen una mejoría en re-

lación a las cifras del final de la pasa-

da semana cuando viernes y sábado 
se superó la barrera de los cinco mil. 

La tasa de incidencia también se 

modera y sube hasta los 540 puntos a 

dos semanas, un ascenso muy inferior 

al de días anteriores. Lo fallecidos fue-

ron ayer siete, una cifra más baja que 

el día anterior también.   

En cuanto a personas con Covid hos-

pitalizadas, ayer había 1.151 ingresa-

dos, 26 más que el martes, de los que 

197 estaban en UCI, seis más que el día 

anterior. La presión asistencial segui-

rá alta hasta pasadas dos semanas des-

de que se alcance el pico de la quinta 

ola marcada por la mayor capacidad 

de contagio de la variante delta aho-

ra predominante. No obstante, su in-

cidencia en cuanto a letalidad y tras-

cendencia clínica gracias al alto por-

centaje de la población vacunada. D
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Álvaro Ochoa

El balance de la Consejería de
Salud de la Junta de Andalucía
sigue trayendo malas noticias
para la provincia de Sevilla. En
esta ocasión, por la subida de
los contagiados diarios confir-
mados y las hospitalizaciones.
El informe contabiliza 854 nue-
vos casos y 20 nuevas hospitali-
zaciones, que hacen que 161
personas ingresadas por Covid.
De ellas, preocupan las 36 que
se encuentran en la Unidad de
Cuidados Intensivos (UCI).
Afortunadamente, ayer no hubo
que lamentar nuevas víctimas
por el coronavirus y la cifra total
sigue en 2.058 fallecidos.

Por otro lado, la campaña de
vacunación avanza progresiva-

mente y ya está inmunizado
contra el virus el 56,5% de la po-
blación de la provincia. Un por-
centaje que se eleva hasta el
64,1% en el caso de los mayores
de 12 años. Desde su arranque,
en Sevilla se han inyectado
2.264.860 dosis, que han posi-
bilitado que 1.261.103 personas
ya se hayan puesto una de ellas
y 1.085.209 tengan la pauta
completa de vacunación contra
el Covid-19.

La tasa de contagio de la pro-
vincia es de 387,8 casos por ca-
da 100.000 habitantes en los úl-
timos 14 días. Es menor que la
media que registra la comuni-
dad con una tasa de 540,4 casos
por cada 100.000 habitantes.
Por distritos sanitarios de la
provincia de Sevilla, el distrito

Sevilla Sur alcanza ya una inci-
dencia acumulada de 345,6 ca-
sos por cada 100.000 habitan-
tes, mientras que en el resto de
distritos los datos son los si-
guientes: Aljarafe (405,9 casos

por cada 100.000 habitantes),
Sevilla Este (332,6 casos por ca-
da 100.000 habitantes), el dis-
trito de Sevilla Norte (375,8 ca-
sos por cada 100.000 habitan-
tes) y el de la capital que se sitúa

en 419,3 casos por cada 100.000
habitantes).

Mientras tanto, el comité te-
rritorial de Alerta de Salud Pú-
blica de Alto Impacto de la pro-
vincia acordó ayer subir el nivel
de alerta para los distritos sani-
tarios Sur y Este, que pasan del
1 al 2, con lo que toda la provin-
cia queda ya en nivel 2 ante el
continuo ascenso de los conta-
gios, mientras que Peñaflor
–adscrito al Distrito Sanitario
Guadalquivir, en Córdoba– con-
tará con nivel de alerta 3 al re-
gistrar una tasa de 2.270 conta-

gios por cada 100.000 habitan-
tes en 14 días.

El comité modificó los niveles
de alerta aunque no ha propuesto
restricciones de cierre perimetral
y de la actividad comercial no
esencial para ningún municipio
de la provincia, teniendo en cuen-
ta el tamaño y los datos de Peña-
flor y Villanueva del Río y Minas,
las dos únicas localidades que so-
brepasan la tasa de mil casos.

La presión hospitalaria sigue
subiendo con 161 ingresados
● Los contagios vuelven a crecer y se sitúan
por encima de los 850●Hay 36 enfermos
que luchan contra la enfermedad en la UCI

JUAN CARLOS MUÑOZ

Personal sanitario en la puerta del Urgencias del Hospital Virgen del Rocío.

Toda la provincia queda
en el nivel 2 de alerta
tras sumarse los distritos
sanitarios Sur y Este

LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS 3 Balance diario de la Consejería de Salud
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J. J. BORRERO 

SEVILLA 

L
a Agencia Andaluza de la Ener-
gía es el único ente público ins-
trumental de la Junta de Anda-
lucía que ha superado con sol-

vencia la auditoria externa encargada 
por el Gobierno andaluz para evaluar 
a 54 organismos satélites de la admi-
nistración andaluza. Los auditores con-
sideran que se trata de un «ente idó-
neo para la realización y desarrollo de 
las políticas públicas en materia de 
energía» puesto que las dos conseje-
rías a las que está adscrita –Presiden-
cia, Administración Pública e Interior 
y Hacienda y Financiación– no podrían 
asumir sus competencias. Su carácter 
instrumental le permite actuar tanto 
desde la perspectiva del derecho pú-
blico como del privado, posee un alto 
nivel de cualificación y se señala como 
«un ente idóneo para la gestión de los 
fondos europeos ‘Next Generation’».   

Es la excepción en la «superestruc-
tura desproporcionada, costosa y poco 

operativa» desarrollada durante 37 años 
por los sucesivos gobiernos socialistas  
que han desvelado las auditorías. 

Otros cinco organismos necesitan re-
toques pero se mantendrán a la vista 
del resultado de sus informes. En este 
grupo se encuadra la Fundación Públi-
ca Andaluza Baremboim-Said. A juicio 
de los expertos, cuenta con una deman-
da a considerar porque demuestra no 
sólo la calidad y el valor de sus activi-
dades, sino también el retorno de la in-
versión. Sólo tendrá que hacer una re-
distribución de las cargas de trabajo. 

Necesitan «retoques»  
También permanecerá Aerópolis, una 
vez que solvente sus problemas de li-
quidez y financiación para nuevos pro-
yectos; la Agencia Pública de Puertos 
de Andalucía, que absorberá las fun-
ciones de la Red Logística de Andalu-
cía; la Fundación Integración de Sa-
lud Mental (Faisem), tras superar su 
problema de temporalidad laboral, y 
la empresa Pública para la Gestión del 
Turismo y Deporte de Andalucía S.A., 

que requiere mejoras en la comunica-
ción interior e exterior. 

La auditorías de las fundaciones que 
se crearon en cada una de las provin-
cias para gestionar la investigación sa-
nitaria se consideran también un mo-
delo «beneficioso» porque permiten la 
concurrencia a convocatorias  de for-
ma independiente. Estas fundaciones 
(Fabis, en Huelva; Fibico, en Córdoba; 
Fisevi, en Sevilla; Imabis, en Málaga, Fi-
bao de Almería y FCádiz) dependen de 
la Fundación Progreso y Salud y están 

a disposición de los investigadores que 
desarrollen proyectos científicos en An-
dalucía para su tramitación.  No obs-
tante, están en la lista de 28 entes que 
deben acabar con sus duplicidades, cuyo 
destino es incierto y que están a expen-
sas de las conclusiones del Plan de Sim-
plificación solicitado por la Junta para 
remodelar la gestión de estos entes. 

Existen duplicidades del trabajo de 
estos entes con los que desarrolla per-
sonal de las propias consejerías y de 
otros entes. Así ocurre con Soprea, So-
ciedad para la Promoción y Reconver-
sión Económica de Andalucía, que se 
integrará en la Agencia Idea, y de esta 
con, Extenda, Andalucía Emprende y 
la Agencia del Conocimiento, que se-
rán integradas en la nueva Agencia Tra-
de, cuya creación acordará el Consejo 
de Gobierno la próxima semana en una 
última reunión previa a las vacaciones 
en el que los asuntos económicos ten-
drán especial protagonismo, ya que 
sentará las bases del Plan CRECE In-
dustria 2021-2022 de colaboración pú-
blico-privada que movilizará una in-
versión de 5.100 millones de euros  

Más difícil será el destino del Cen-
tro de nuevas tecnologías del Agua 
(Centa) que entra en conflicto directo 
con otras entidades púbicas, así como 
el de las agencias de Obra Pública o 
Vivienda, cuyas funciones son las pro-
pias de la Consejería de Fomento. 

Solo uno de los 
54 entes de la 
Junta superó la 
auditoría  

∑ Los informes consideran a la Agencia 
Andaluza de la Energía como idónea 
para la función encomendada  

∑ Otros cinco organismos se 
mantendrán con cambios leves y 23 
tendrán que resolver sus duplicidades 

Sede de la Agencia de la Energía en la Isla de la Cartuja de Sevilla  // VANESSA GÓMEZ
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La Junta tiene previsto colgar este 

viernes las 54 auditorias en su Portal 

de Transparencia y salvo los cambios 

ya decididos por las consejerías de Em-

pleo, Economía y Salud habrá que es-

perar a 2022 a conocer las conclusio-

nes del Plan de Mejora y Simplificación 

que el Gobierno andaluz ha adjudica-

do a la UTE Accenture SL- Cremades 

Calvo&Sotelo Abogados, será cuando 

se determinen las extinciones, reduc-

ción de personal y el ahorro que repre-

sentará la reorganización de entes. 
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S.A. SEVILLA  

El secretario general del PSOE-A, Juan 

Espadas, tachó de  «informes políti-

cos que no reúnen los requisitos mí-

nimos de objetividad» a las auditorías 

externas encargadas por el Gobierno 

andaluz que han detectado una ma-

raña de entes en una superestructura 

administrativa costosa y con duplici-

dad de funciones y que el vicepresi-

dente de la Junta, Juan  Marín, achaca 

a una red clientelar urdida por el PSOE. 

Según Espadas la situación de los 

entes instrumentales ya fue analiza-

da la Intervención General y la Cáma-

ra de Cuentas, por lo que considera 

que las auditorías externas encarga-

das con la intención de generar «ar-

gumentos para producir ventas de 

activos al sector privado, con las ga-

nancias correspondientes de aque-

llas empresas privadas que apuesten 

por gestionar este tipo de iniciativas 

públicas». 

Espadas asegura que se negará a la 

reducción de empleo público en es-

tos entes ni «enajenación o venta de 

activos de patrimonio público». 

En esa negativa, Espadas tendrá 

como aliados a UGT y CC.OO. con cu-

yas secretarias generales se reunió 

ayer. Carmen Castilla (UGT) conside-

ra la auditoría «poco seria, obsoleta e 

incompleta», mientras Nuria López  

(CC.OO.) las calificó de «tendenciosas».  

Por su parte, el portavoz del Gru-

po Parlamentario Vox, Manuel Gavi-

ra, consideró que las auditorías rea-

lizadas de los entes del sector instru-

mental deben servir para que la Junta 

de Andalucía sea la que necesitan los 

andaluces y «no la que necesitan los 

partidos del Gobierno».

Espadas duda del trabajo de los 
auditores y Vox pide actuar

REACCIONES POLÍTICAS 
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

El foro institucional entre el Gobier-
no y las comunidades autónomas en 
el que se reparten los fondos del Esta-
do (el Consejo de Política Fiscal y Fi-
nanciera) ha terminado sin acuerdo 
político ni económico, aunque Anda-
lucía tendrá que asumir lo que ha de-
cidido el Ministerio de Hacienda, al 
igual que el resto de comunidades au-
tónomas. Así, el consejero de Hacien-
da, Juan Bravo, considera que se ha im-
puesto «una drástica reducción de la 
financiación autonómica» mientras 
que la ministra María Jesús Montero 
defiende que Andalucía tendrá en 2022  
«la mayor financiación de su historia». 

Valoraciones políticas aparte, lo 
cierto es que el Ministerio de Hacien-
da no ha atendido la demanda plan-
teada por las comunidades de Anda-
lucía, Valencia (que está gobernada 
por el socialista Ximo Puig) y Murcia 
que habían hecho un frente común 
para pedir un fondo de nivelación tran-
sitorio que compensase el déficit de 
financiación que sufren con respecto 
a las demás autonomías. Una caren-
cia que Andalucía cifra en 800 millo-
nes de euros anuales y que en el caso 
de Valencia roza los mil millones.  

Sin embargo, Andalucía sí recibi-
rá el IVA pendiente de 2017, el corres-
pondiente al mes trece de ese año, 
una cantidad estimada en 574 millo-
nes de euros que desde el departa-
mento que dirige Juan Bravo habían 
reclamado insistentemente puesto 
que forma parte del sistema de finan-
ciación y no es una aportación ex-
traordinaria. Varias comunidades, in-
cluyendo a Andalucía, recurrieron a 
los tribunales de Justicia para recla-
marlo y las primeras sentencias han 
dado la razón a las autonomías por 
lo que el Ministerio de Hacienda ha 
decidido abonarlo a todas sin espe-
rar el fin de los procedimientos judi-
ciales y transferirán a las comunida-
des autónomas 3.000 millones de eu-
ros. 

El Gobierno andaluz también está 
en contra del reparto del déficit que 
Hacienda ha decidido. Si este año era 
del 2,2%, el próximo 2022 será del 0,6%, 
lo que supone una bajada importan-
te en el nivel de endeudamiento para 

las autonomías. Fuentes del Ministe-
rio de Hacienda explican que las re-
glas fiscales siguen suspendidas por 
Bruselas, de forma que «no se fijan 
objetivos de déficits, sino tasas de re-
ferencia», y la tasa de referencia de 
déficit que tendrán las comunidades 
autónomas para hacer sus cuentas 
en 2022 será del 0,6%. 

Pero Juan Bravo lo mira de otra ma-
nera. Con preocupación porque, a su 
juicio, esta reducción va a afectar a 
los servicios esenciales que se pres-
tan en Andalucía que pierde fondos 
por ese concepto, además de la desi-
gualdad  por el sistema de financia-
ción que tampoco se va a compensar. 

Otro frente abierto es que Hacien-
da ha anunciado que este año no ha-
brá fondo Covid de financiación ex-
traordinario pese a que las necesida-
des de gasto provocadas por la 
pandemia y asociadas principalmen-
te a sanidad, educación y servicios 

Hacienda niega a 
Andalucía y Valencia  
compensar su menor  
financiación 

∑ El Ministerio sí pagará 
a la Junta el IVA 
pendiente de 2017, que 
asciende a 534 millones

La secretaria general del 
grupo parlamentario de Vox 
en el Congreso de los Diputa-
dos, Macarena Olona, amena-
zó ayer con ni tan siquiera 
sentarse a negociar los 
Presupuestos de Andalucía 
para 2022, ya que su plantea-
miento es que haya un 
adelanto electoral en la 
comunidad autónoma. La 
propia Olona detalló que esto 
no implica que Vox vaya a 
votar en contra de las cuentas 
públicas por defecto pero 
avisó al Gobierno andaluz de 
que «no tendrá la oportuni-
dad de una negociación previa 
ni de una sonrisa de Vox», dijo 
ayer en una visita a San 
Fernando. Desde la dirección 
nacional del PP, restaron 
importancia a esta amenaza: 
«¿si bajamos os impuestos, 
van a votar en contra?»

Vox amenaza con 
no negociar el 
Presupuesto 2022

sociales, seguirán vigentes en el pró-
ximo ejercicio. Además, según ha ex-
puesto recientemente la presidenta 
de la Autoridad Independiente de Res-
ponsabilidad Fiscal (AiRef), «es de 
esperar que en torno a un 40% del gas-
to asociado a la crisis, entre medidas 
paliativas y sobrecoste sanitario de 
las comunidades autónomas, acabe 
siendo estructural, una vez superada 
la emergencia del Covid». 

Para tratar de compensar estas ca-
rencias, el Gobierno ha comunicado 
a las comunidades autónomas el re-
parto de los 13.486 millones de euros 
adicionales que se incluyeron en los 
Presupuestos Generales del Estado 
para 2021. El dinero se distribuirá por 
el criterio de población ajustada, y 
Andalucía será la comunidad que más 
recursos reciba, con 2.357 millones 
extra, tal y como anunció María Jesús 
Montero hace varias semanas. 

También se informó ayer de las can-
tidades que recibirán las comunida-
des autónomas en virtud del actual 
sistema de financiación autónomico 
que Andalucía, Valencia y Murcia re-
chazan porque consideran que es in-
justo y les perjudica comparativa-
mente. De hecho es uno de los asun-
tos pendientes de resolver, el diseño 
del nuevo modelo. Este año Andalu-
cía recibirá 20.943 millones de entre-
gas a cuenta con cargo al sistema de 
financiación autonómica en 2022, que 
significa un 6,7% más respecto a los 
19.636 que recibe este año 2021.  

El consejero de Hacienda, Juan Bravo  // EP/MARÍA JOSÉ LÓPEZ

El Gobierno andaluz 
rechaza que el déficit deba 
reducirse del 2,2% de 2021 
al 0,6%, «una drástica 
reducción de fondos»
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Alberto Grimaldi SEVILLA

La información financiera remi-
tida por Abengoa a la Comisión
Nacional del Mercado de Valores
(CNMV) en la que Terramar Ca-
pital formaliza su oferta por la fi-
lial operativa, Abenewco 1, como
vinculante –aunque en realidad
está sujeta a que la acepten los
acreedores y el Gobierno, por lo
que no basta con la propia acep-
tación de la multinacional anda-
luza–, incluye como deuda exis-

tente a julio de 2020 108,2 millo-
nes del bono convertible A3T, pe-
se a que ese activo se lo adjudicó
en enero pasado el Banco San-
tander.

Esa deuda es contingente y aún
no está cristalizada, pero Aben-
goa la contabiliza como una obli-
gación que tiene pendiente, si
bien que cristalice depende de la
voluntad del banco que preside
Ana Botín.

El Santander ejerció una op-
ción de compra sobre el activo y
las sociedades luxemburguesas
que se crearon en la primera re-
estructuración de la multinacio-
nal para poder ejecutar las ga-
rantías con el mismo con mayor
celeridad que en España. Desde
entonces, la planta de cogenera-
ción es propiedad del banco, que
se la adjudicó para asegurarse
una correcta gestión de la misma
que asegurase la inversión que
había hecho al refinanciar al gru-
po Abengoa con 97 millones de
euros, el dinero prestado con el
bono convertible.

Al ejercer esa opción, convirtió
ese bono en capital de A3T Luxco
2. Pero la compleja reestructura-
ción financiera que se aprobó en
junta de accionistas el 28 de mar-
zo de 2019, reserva también al
prestador, el Banco Santander,
una put option, que puede ejercer
hasta final de 2023.

Esa put option permite al ban-
co, y Abengoa está obligado a
aceptarlo, la conversión en prés-
tamos de los 97 millones más la
rentabilidad pactada –del 9%

anual– y que a julio de 2020 im-
portaban los citados 108,2 millo-
nes de euros. A cambio, el San-
tander tendría que devolver el
A3T al perímetro de la filial ope-
rativa de Abenewco 1.

También permite vender bajo
determinadas condiciones el ac-
tivo y compartir al 50% el exceso
que genere la venta tras descon-
tar la deuda del bono y la imputa-
da la propia sociedad que cons-
truyó el activo.

Fuentes del banco explicaron
que la decisión sobre esa put op-
tion no se ha tomado.

La oferta de Terramar hace una
propuesta a los acreedores para
que la deuda del bono converti-
ble sufra una quita del 55%, ya
que aboyaría en efectivo, usando
los fondos que aportaría a la am-
pliación de capital, 21,6 millones
correspondientes al 20% de los
108,2 millones de deuda asocia-
da al convertible A3T. Y otros

27,1 millones se refinanciarían.
El Banco de Santander tendría
que aceptar una quita de 59,5 mi-
llones, ese 55% del total. Fuentes
del banco señalaron que todavía
no hay ninguna decisión al res-
pecto.

Terramar conseguiría con ello
que los 40 millones que ofrece
por el 70% de Abenewco 1 –hay
otros 20 millones de capital pre-
ferente que no se ha explicado su
destino–, incluyese entre los ac-
tivos a la planta mexicana, dado
que se cristalizaría la deuda apli-
cando además una quita.

Mientras, la pasada mediano-
che venció la extensión del plazo
de vencimiento de la deuda New
Money 2, sin que el grupo Aben-
goa comunicase a la CNMV si ha-
bía logrado de los acreedores una
nueva prórroga.

Terramar busca beneficiarse de la
recuperación del A3T por Abengoa

M. G.

Planta de cogeneración A3T construida por Abengoa en México.

● Propone una quita del 55% de la deuda

del bono convertible asociada al activo, que

ahora es propiedad del Banco Santander

Vence el plazo de la

deuda de Abenewco 1

sin que se comunique

otra extensión
Lamultinacional
paga la nómina
íntegra de julio

El grupo Abengoa inició ayer
los trámites para abonar com-
pleta la nómina del mes de julio
para toda su plantilla, según
confirmaron a este diario fuen-
tes de la multinacional. Con
graves problemas de liquidez,
la filial operativa del grupo,
Abenewco 1, de la que depen-
den todos los negocios y em-
pleos, se vio obligada a pagar
de forma aplazada los salarios
de mayo y junio, ante la imposi-
bilidad de hacer el pago com-
pleto en la fecha del devengo.
Las previsiones de la empresa,
que está a expensas de lograr
su refinanciación, es abonar no
sólo la nómina de julio al com-
pleto sino también la de agosto,
a la espera de lograr liquidez a
partir de septiembre.
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El presidente de la Diputación,
Fernando Rodríguez Villalobos,
ha visitado las obras que se aco-
meten en la carretera provincial
que une la localidad de El Rubio
con la autovía del 92, dentro del
programa de inversión en carre-
teras que asciende a 10 millones
de euros entre las iniciativas reco-
gidas en el Plan Contigo.

Tal y como ha explicado la dipu-
tada de Cohesión Territorial,
Asunción Llamas, “la actuación,
que estará terminada en unos dos
meses, se trata de la elevación de
la rasante en la carretera provin-
cial SE-9205 y la dotación a la
misma de todas las medidas de se-
guridad que eso conlleva. Concre-
tamente, el trabajo se acomete a lo
largo de un tramo de tres 3 kiló-
metros que, hasta ahora, sufría
inundaciones, cubriéndose de ba-
rro y provocando accidentes”.

Llamas ha puntualizado que
“la vía no tenía mal firme, pero
era necesaria esta elevación de
rasante que hemos incluido en los
programas del Plan Contigo, con
una inversión de 450.000 euros”.

La carretera, que va de El Rubio
a la Estación de Ferrocarril de
Aguadulce, es la principal vía de
acceso desde El Rubio a la A-92 y
se encuentra enclavada en los tér-
minos municipales de Aguadul-
ce, El Rubio y Osuna.

También ha enfatizado la res-
ponsable del área de Cohesión
Territorial en la Diputación que
‘en los últimos 6 años, la entidad
intermunicipal ha invertido 40
millones de euros entre los planes
Supera y Contigo en las carrete-

ras provincial, añadidos a los sie-
te millones de euros de que man-
tenemos en nuestros presupues-
tos ordinarios para mejoras y
conservación. Eso nos lleva a
que, a día de hoy, no haya ningún
punto negro en una red provin-
cial que cuenta con 1.500 kiló-
metros de red. Por su parte, el al-
calde de El Rubio, Rafael de la
Fe, ha señalado que “estamos en
un contexto en el que hablamos
de desarrollo rural de forma con-
tinuada, pero donde es necesa-

rio remarcar que para ello nues-
tra principal baza es mejorar las
comunicaciones y, en este caso,
atendemos a una demanda de
todos los rubeños y rubeñas que
ahora se hace realidad”.

En la misma línea, el presiden-
te Villalobos ha expuesto que
“actuamos de forma decidida en
una zona alejada de la gran ciu-
dad que debe mejorar su infraes-
tructura y equipamiento, por lo
que resulta fundamental que si-
gamos mejorando la red secun-

daria de carreteras aunque no
recibamos ayudas de otras admi-
nistraciones”.

En la localidad de El Rubio,
además de carretera que une el
municipio con la red de gran ca-
pacidad, el Plan Contigo servirá
para finalizar la ronda de circun-
valación de la localidad, uniendo
la zona de Tomás y Valiente con la
rotonda de Cueto por el exterior
del casco urbano, lo que permiti-
rá desviar definitivamente el trá-
fico pesado en el pueblo.

Otra actuación destacada que
el Consistorio acomete con las
inversiones del Contigo será el
remate a las instalaciones de la
nueva escuela infantil y, como
proyecto estrella, destaca la in-
versión de 1,6 millones de euros
para un nuevo edificio del Ayun-
tamiento. Para calibrar “la im-
portancia de esta última apues-
ta”, el alcalde ha remarcado que
“para esa construcción recibire-
mos recursos por valor de la mi-
tad de un presupuesto munici-
pal ordinario”.

De forma global, la localidad de
El Rubio recibe 2,27 millones de
euros del Plan Contigo donde,
además del nuevo Ayuntamiento,
destacan inversiones como la de
los 579.000euros en el programa
de Cooperación e Inversiones o
los 437.000 euros en iniciativas
de Empleo y Apoyo Empresarial.

Sobre los plazos de ejecución
de esos programas, el presidente
Villalobos ha recordado que “an-
tes que concluya el mes de sep-
tiembre debemos impulsar aque-
llas inversiones que tienen un re-
corrido más largo, porque hay
que cumplir un calendario que fi-
ja en el 31 diciembre de 2021 el fi-
nal para las obras provinciales y el
31 de diciembre de 2022 para
aquellas actuaciones hechas des-
de los Ayuntamientos”. Al respec-
to, el mandatario provincial se ha
mostrado “esperanzado en que se
prorroguen las inversiones fruto
del uso de remanentes, a través
de nueva moratoria en las exen-
ciones fiscales que ya aprobó el
Gobierno”.

ElRubiomejora su acceso a la A-92 con el
programa de carreteras delPlan Contigo
Obras.A través de los planes Supera y ahora con el Contigo, la entidad que preside Rodríguez

Villalobos ha invertido 40millones de euros en los últimos seis años en la red viaria provincial

El presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, en su visita a El Rubio.
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La Diputación de Sevilla va des-
tinar 200.000 euros para facili-
tar en 2021 la implantación de
los planes de Igualdad de Em-
presa y los Planes Municipales
de Igualdad, en los ayuntamien-
tos de la provincia menores de
veinte mil habitantes, planes
que son de obligado cumpli-
miento para todas las adminis-
traciones de acuerdo con la nor-
mativa reguladora.

Con este fin, la Junta de Gobier-
no de la Institución Provincial ha
dado vía libre a la aprobación de
las bases reguladoras específicas
para una convocatoria de subven-

ciones, que va a poner en marcha
el Área de Cohesión Social e Igual-
dad dirigida a las entidades loca-
les más pequeñas de la provincia
en régimen de concurrencia com-
petitiva.

“Desde el principio, hemos he-
cho mucho hincapié en la versati-
lidad de las inversiones provincia-
les que hemos catalizado median-
te el Plan Contigo”, explicó el pre-
sidente de la Diputación, Fernan-
do Rodríguez Villalobos. “Un Plan
que tiene también una dimensión
de carácter muy social, con accio-
nes como ésta de fomentar la ple-
na igualdad en el día a día de las

administraciones locales”. Según
Villalobos, “se trata de impulsar
las políticas vinculadas con la
igualdad de género en los munici-
pios e ir propiciando la progresiva
implantación de sus planes de
igualdad o de implementar aque-
llos planes ya existentes”.

“Esta acción dentro del Plan
Contigo va a redundar, en defini-
tiva, en que los alcaldes y alcalde-
sas de la provincia cuenten a fu-
turo en sus ayuntamientos con
más formación y herramientas
para articular medidas reales con
perspectiva de género”, dijo Ro-
dríguez Villalobos.

LaDiputación, con losplanesde igualdaden
municipiosdemenosde20.000habitantes
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Sevilla aumenta su
apuesta por el caballo

S. V.

El delegado de Gobernación y
Fiestas Mayores, Juan Carlos
Cabrera, y el presidente de Aso-
ciación Nacional de Criadores
de Caballos de Pura Raza Espa-
ñola (Ancce), José Juan Mora-
les, han firmado un convenio
por el que el Ayuntamiento se
convierte en el principal cola-
borador del Salón Internacio-
nal del Caballo de Pura Raza
(Sicab) que este año retomará
su formato habitual –siempre
que la situación sanitaria lo per-
mita– y que se celebrará el pró-
ximo mes de noviembre en Fi-
bes.

De esta forma, el Área de
Fiestas Mayores colabora con el
Salón con un total de 150.000
euros, lo que supone un incre-
mento del 50 por ciento de la

aportación municipal respecto
a ediciones anteriores de este
evento, el tercero en cuanto a
impacto económico que se cele-
bra en la ciudad.

En su última edición con for-
mato habitual, la de 2019, SI-
CAB contó con una cifra que
rondó los más de 230.00 visi-
tantes, originando un impacto
económico en la ciudad de casi
38 millones de euros. En total,
participaron 321 stands comer-
ciales y 1.077 caballos pertene-
cientes a 343 ganaderías.

La edición de 2020 se adelan-
tó al mes de octubre y las res-
tricciones impuestas por la si-
tuación sanitaria originada por
la pandemia obligaron a redu-
cir sus dimensiones.

El delegado de Gobernación y
Fiestas Mayores, Juan Carlos
Cabrera, ha puesto de relieve la
importancia que tiene Sicab pa-
ra Sevilla, ya que “no solo viene
a enriquecer la oferta de gran-
des eventos de la ciudad con un
impacto económico muy impor-
tante, sino que, además de ser
el escaparate comercial del ca-
ballo español por excelencia lo
es también de la cultura, la tra-
dición y los oficios que rodean a
esta actividad, aspectos por los
que Ancce siempre va a encon-
trar el respaldo y el apoyo del
Ayuntamiento de Sevilla para la
celebración de este evento”.

En la edición de 2021, Sicab
celebra además su 30 aniversa-
rio. Tendrá lugar del 16 al 21 de
noviembre y desde el Área de
Gobernación y Fiestas Mayores
se viene ya trabajando con Anc-
ce de cara a su celebración.

● El Ayuntamiento se convierte en el

principal colaborador de Sicab, que se

celebrará el próximomes noviembre

El Salón Internacional
del Caballo, organizado
por Ancce, festeja
su 30 aniversario

M. G.

José Juan Morales, Juan Carlos Cabrera y José Luis García-Palacios durante el acto.
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

La Consejería de Cultura y Patrimo-

nio Histórico abrió el pasado martes   

la convocatoria de las ayudas dirigi-
das a la conservación, restauración e 

inventario de bienes muebles del pa-

trimonio histórico con carácter reli-

gioso para el presente año 2021. A es-

tas subvenciones se podrán acoger las 

cofradías o entidades de la Iglesia que 

quieran intervenir su patrimonio y, 

para ello, la administración prioriza-

rá aquellos proyectos que se le encar-

guen a las mujeres profesionales del 

sector de la restauración.  

Según viene recogido en el Boletín 

Oficial de la Junta de Andalucía (BOJA) 

del 27 de julio, entre todos los crite-

rios de evaluación se premiará con 6 

puntos a aquellos en los que «la per-

sona responsable técnica de los traba-

jos es una mujer». Asimismo, obten-

drán cuatro puntos los que tengan un 

equipo técnico de tres o más miem-

bros y que cuenten «con representa-

ción paritaria de mujeres y hombres».  

Y, los proyectos cuyo equipo técnico 

tenga un miembro de género femeni-

no aunque no se trate de la persona 

responsable, obtendrán 2 puntos. 

Esto supone que una hermandad 

que quiera restaurar alguno de sus bie-

nes muebles y que desee acogerse a las 

subvenciones que ofrece la Consejería 

de Cultura tendrá más opciones de lle-

vársela si el proyecto que presente se 

lo encarga a una mujer, en lugar de a 

un hombre. Este caso de discrimina-

ción positiva, que ya sucedió en la con-

vocatoria del año pasado, ha creado 

una fuerte polémica entre los restau-

radores, ya que muchos consideran 

que, precisamente en este sector con-

creto del arte sacro, la representación 

femenina es muy habitual y que hay 

tantas mujeres con un alto nivel de re-

conocimiento como de hombres. La 

paradoja es que, a la hora de evaluar 

los proyectos presentados, en el apar-

tado de los criterios a valorar del equi-

po técnico se tendrá en cuenta tanto 

la multidisciplinariedad como la pre-
sencia femenina, no el prestigio pro-

fesional.  

Fuentes de la Consejería señalaron 

ayer a ABC que este criterio en las ba-

ses de la solicitud que deben rellenar 

los optantes a las ayudas económicas 

de la Junta lo marca la normativa mar-

co de la Unión Europea y el Gobierno 

central, que obligan a implantar me-

didas de género en todas las inciati-

vas de inversión pública. En este sen-

tido, recuerda que es el mismo tipo de 

solicitud que el año pasado y que lo 

que se busca con ello es primar el em-

pleo de calidad, con grupos multidis-

ciplinares, cumpliendo con las políti-

cas de igualdad, entre ellos el fomen-

to del empleo femenino.  

Por ello, es obligatorio que los con-

currentes contraten a profesionales 

titulados y cuya situación esté regu-

larizada por la Seguridad Social. Es 

decir, que no todos los trabajadores de 

este oficio tendrán derecho a estas ayu-

das, sólo aquelos con un título en con-

servación o similar.  

Estas subvenciones están dotadas 

con una partida presupuestaria de 1,83 

millones de euros, cantidad que dupli-

ca la inicialmente presupuestada en 

2020. Entonces, se generaron más de 

cien puestos de trabajo en un sector 

que vio paralizada su actividad de for-

ma dramática por la falta de ingresos 

de las hermandades. 

La Junta da más puntos 
a las restauraciones que 
se encarguen a mujeres

∑ Cultura defiende que la  
discriminación positiva 
en las ayudas al arte 
sacro es así por ley 
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E. F. 

SEVILLA 

Andalucía siempre ha aspirado a ser 

una región más industrial para forta-

lecer su economía frente a las crisis 

cíclicas que castigan especialmente a 

las actividades terciarias de servicios, 

como se ha comprobado de nuevo con 

la del Covid-19. El Polo industrial de 

Huelva, junto al de Algeciras, es el má-

ximo exponente de la industria anda-

luza y las empresas que se agrupan en 

este enclave hicieron ayer balance del 

ejercicio 2020, un año marcado por la 

pandemia que ha puesto a prueba al 

sector.  

Las 18 compañías que integran la  

Asociación de Industrias Químicas, 

Básicas y Energéticas de Huelva (Ai-

qbe), con 19 plantas de producción en 

los términos de Huelva y Palos de la 

Frontera, han logrado «reforzar su po-

sición como motor de empleo de cali-

dad en la provincia, a pesar de las di-

ficultades impuestas por la pandemia 

del Covid-19,», según destacó ayer su 

presidente, Carlos Ortiz en la presen-

tación de la memoria anual. El presi-

dente de la Junta de Andalucía, Juan-

ma Moreno, clausuró el acto, en el que 

también participaron el consejero de 

Transformación Económica, Indus-

tria, Conocimiento y Universidades de 

la Junta de Andalucía, Rogelio Velas-

co, así como autoridades del ámbito 

institucional y empresarial onubense, 

y que se desarrolló en el salón de ac-

tos de la Facultad de Derecho del Cam-

pus de El Carmen de la Universidad 

onubense. 

Según los datos aportados ayer, las  

empresas de la Aiqbe mantuvieron  

2.565 puestos de trabajo directos  al 

año pasado, por encima incluso de los 

2.274 que tenían en 2019. «Si hay algo 
de lo que podemos presumir, es del 

compromiso firme que las empresas 

de Aiqbe han mantenido con la socie-

dad onubense en materia laboral. Así, 

las cifras de empleo se han manteni-

do un año más, generando casi 6.000 

empleos directos, entre personal pro-

pio y empleo estable en empresas au-

xiliares, que han supuesto más del 33% 

de todo el empleo industrial de la pro-

vincia de Huelva en 2020», destaca el 

presidente de esta asociación empre-

sarial. 

Las empresas de refino de petróleo, 

regasificación de GNL, almacenamien-

to y transporte de combustibles son 

las que han supuesto un volumen de 

producción más elevado dentro de AI-

QBE, con un 50,8%. Le sigue la activi-

dad metalúrgica del cobre, con el 25,7% 

de la producción, y las plantas de pro-

ductos químicos básicos, con el 20,7% 

de la producción industrial, un dato 

significativo como consecuencia del 

incremento de su demanda para usos 

médicos, mientras que las plantas de 

generación eléctrica han supuesto el 

2,8% de la producción total. 

Todo ello se ha traducido en 7.343 

millones de euros de valor de produc-

ción, lo que representa en torno al 16% 

menos que en 2019. «Una sensible re-

ducción respecto al ejercicio preceden-

te como consecuencia de la escasa de-

manda de combustibles derivada de 

los largos periodos de confinamiento 

y cierres perimetrales, en los que el uso 

de los transportes ha sido mínimo o 

nulo», subrayó Carlos Ortiz. 

Casi un tercio de la producción (32%) 

ha sido destinada a la exportación y 

otro 32% al mercado autonómico, mien-

tras que un 36% se ha comercializado 

en el resto de España.  

En su intervención, el presidente 

de la Junta destacó «el salto indus-

trial» que, dijo, está experimentando 

Andalucía. En este sentido, señaló que, 

en los últimos  dos años, el Ejecutivo 

andaluz ha tramitado la aprobación 

de siete grandes proyectos, que  su-

pondrán una inversión global en tor-

no a los 2.641 millones de euros y la 

creación de 7.000  empleos. Además, 

indicó que hay identificados otros diez 

grandes proyectos tractores del sec-

tor  industrial y minero con una in-

versión inicial de 5.000 millones, a los 

que hay que añadir otros  1.000 millo-

nes de iniciativas aeronáuticas y la in-

dustria 5.0. En total, hay en vías de de-

sarrollo  o en cartera 17 proyectos 

«muy potentes» por valor de más de 

8.600 millones de euros. 

La industria de Huelva 
mantiene el empleo 
pese a la caída  
productiva por el Covid

∑ Juanma Moreno 
asegura que Andalucía 
está dando «un salto 
industrial» con 17 
grandes proyectos

Rogelio Velasco, Juanma Moreno y Carlos Ortiz  // ABC

La escasa demanda de 
combustibles derivada de 
los confinamientos y 
cierres perimetrales ha 
lastrado la producción
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El alcalde de Sevilla, Juan Espa-
das, inauguró ayer junto a la dele-
gada del Distrito Triana, Encarna-
ción Aguilar, y al delegado de Go-
bernación y Fiestas Mayores,
Juan Carlos Cabrera, la rotulación
de dos vías de este barrio, dedica-
das a personas que, por su trayec-
toria, han destacado en el mundo
cofradiero. Se trata de la calle Or-
febre Juan Antonio Borrero, dedi-
cada a este artista, referente en el
ámbito del arte sacro; y del Pasaje
Capataces Ariza, una saga fami-
liar que cuenta con más de un si-
glo de dedicación al mundo del
costal. En la imagen se observa
un momento de la inauguración
de calle dedicada al orfebre tria-
nero Juan Antonio Borrero.

Callesparael
orfebreBorrero
y la sagade
losAriza

D. S.
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R. C. SEVILLA

La Diputación de Sevilla está dis-
puesta, con todo merecimiento, a
reivindicarse como pionera en la
reivindicación hoy unánime de
Manuel Chaves Nogales (Sevilla,
1897-Londres, 1944). Pero en
1993, cuando con la profesora
Maribel Cintas, con el apoyo de
Alberto Marina, publicó por pri-
mera vez la Obra completa del pe-
riodista y escritor sevillano, ape-
nas una pequeña cofradía devota
de escritores, historiadores y con-
naisseurs insistían en la necesi-

dad de recuperar la obra y el lega-
do ético de aquel periodista que
perdió todas las guerras de su
tiempo, la civil española y la de-
satada por Hitler (vivía ya en
Francia cuando se produjo la ocu-
pación nazi), y quedó como sím-
bolo de la trágica, imposible y do-
liente Tercera España.

De modo que ahora, tras parti-
cipar en la nueva, ampliada y es-
pléndida Obra completa de Cha-
ves, en feliz joint venture con el
sello Libros del Asteroide y al es-
crupuloso cuidado del crítico lite-
rario, editor y articulista de este

periódico Ignacio F. Garmendia,
la Diputación anuncia la crea-
ción, en colaboración con la Aso-
ciación de la Prensa de Sevilla
(APS), del Premio Internacional
de Periodismo Manuel Chaves
Nogales. Así lo ratificaron ayer el
presidente de la Diputación, Fer-
nando Rodríguez Villalobos, y el
presidente de la APS, Rafael Ro-
dríguez, en un encuentro que sir-
vió también para fijar los criterios
de la convocatoria del galardón,
que se hará pública, según anun-
ciaron ambos, durante el último
trimestre de este año.

“Son dos décadas ya las que lle-
va la Diputación de Sevilla reivin-
dicando a Manuel Chaves Noga-
les a través del rescate y el relan-
zamiento editorial de su obra. Y
ahora, junto a la Asociación de la
Prensa de Sevilla, se trataba de

impulsar y referenciar entre los
periodistas ese ejercicio profesio-
nal de Chaves Nogales, que cons-
tituye la esencia del buen perio-
dismo: contar con honestidad y
con la máxima independencia lo
que el profesional ve y escucha”,
manifestó Villalobos al término
de dicha reunión.

El presidente de la Asociación
de la Prensa de Sevilla, por su
parte, fundamentó la creación
del premio en el “convencimien-
to de que Chaves Nogales es un
referente de lo que debe ser el
periodismo real, el periodismo
en estado puro, el periodismo de
calle, de ver, de ir a los sitios, de
oír, de escuchar y luego de con-
tarlo para la gente”. “Parece una
cosa muy simple, pero no se ha-
ce siempre en la profesión ac-
tual”, dijo Rodríguez.

Tanto Villalobos como Rodrí-
guez hicieron hincapié en que “es
bueno para los periodistas, bue-
no para la profesión y bueno para
la sociedad democrática” esta rei-
vindicación de los “valores perio-
dísticos esenciales” presentes en
todos los géneros desarrollados
por Chaves Nogales.

Nace el Premio Internacional de
Periodismo Manuel Chaves Nogales
● LaDiputación de Sevilla y la Asociación de

la Prensa crean el galardón, cuya convocatoria

se hará pública en el último trimestre del año

D. S.

Manuel Chaves Nogales.
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R. S.

La coordinación de trasplantes
del Hospital Universitario Vir-
gen del Rocío ha mantenido la
actividad de trasplantes y do-
naciones hasta llegar a datos si-
milares a los registrados antes
de la pandemia por Covid-19,
“gracias a la generosidad de la
comunidad y al arduo esfuerzo
de los profesionales sanitarios,
de gestión y servicios”.

De este modo, la Junta ha in-
dicado en un comunicado que
se ha facilitado “el deseo y el
derecho” a ser donantes de ór-
ganos y tejidos a las personas
que han fallecido en los hospi-

tales, y “se les ha brindado una
segunda oportunidad a otras
personas que aguardan un ór-
gano para seguir viviendo o vi-
vir con mejor calidad de vida,
que es lo que ofrece los injertos
de tejidos”.

En lo que va de año, el Hospi-
tal Universitario Virgen del Ro-
cío ha trasplantado a 39 perso-
nas de hígado, otras 15 de cora-
zón y 74 de riñón. Además, sus
profesionales han realizado 21
trasplantes de córneas, 449 de
tejido osteotendinoso, siete in-
jertos de válvulas cardiacas,
cuatro injertos vasculares y tres
injertos tejido amniótico. Todo
esto, gracias al gesto de 30 do-
nantes de órganos y tejidos, y
de seis donantes multitejidos
del hospital sevillano. Además
de otros de 19 donantes de ór-
ganos y tejidos, y seis de tejidos
de los hospitales de Sevilla y
Huelva.

El Virgen del Rocío vuelve a
su actividad de trasplantes
previa a la pandemia
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